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Relação dos membros presentes 

Entidade Nome 

FIESP Alexandre Luis Almeida Vilella 

DAEE Cid Augusto Granado Soares 

ASSEMAE Fernando Ribeiro Rossilho 

Oju Papéis João Luis Duarte 

CIESP - DR 

Campinas 
Jorge Antonio Mercanti 

CIESP - DR 

Bragança Paulista 
Michele Consolmagno 

DAE Jundiaí Paola Renata Castlello 

GAEMA PCJ Rodrigo Sanches Garcia 

ArcelorMittal Thais Soares Campos 

 Thiago Luis Venturi 

Hexis Científica Fabio Fontana Rogério 

Consórcio PCJ Flávio Forti Stenico 

Consórcio PCJ Francisco Carlos Casttro Lahóz 

DAEE Isis da Silva Franco 

SANASA Luís Filipe Rodrigues 

DAE Jundiaí Maria das Graças Martini 

DAEE Sebastião Vanier Bosquilia 

SAAE Atibaia Thaís Martins 

P.M. de Louveira Victor Marinheiro 

DAEE Ariana Rosa Bueno Domiano 

BRK Ambiental 

Rio Claro 
Fábio Antonio Onjua 

Dedini S/A Igor Alessandro Serra 

SINDAREIA José Edvaldo Tietz 

Cia. De 

Saneamento de 

Jundiaí 

Luiz Pannuti Carra 

DAE Jundiaí Maria Carolina Hertel Dutra e 

Simões 

SANASA Renato Garofalo 

ASSEMAE Rodrigo Hajjar Francisco 

DAEE Marco Antonio Garcia de Almeida 

VISA - Rio Claro Katia Curado Nolasco 

VISA - Rio Claro Kátia Maria Sampaio Cezarino 

CETESB Lívia Fernanda Agujaro 

VISA - Rio Claro Mariane Martins Rodrigues 

Mackenzie Rosani Franco de Faria Novaes 

 

Demais Presentes 

Entidade Nome 

DAAE Rio Claro Ricardo Pires de Oliveira  

P.M. de Rio Claro Miguel M. Meilinski 

Agência PCJ Eduardo Cuoco Léo 

Agência 

PCJ/FCTH 
Ariane Doria de Santi 

Agência 

PCJ/FCTH 
Diogo Bernardo Pedrozo  

Agência PCJ Elaine Franco de Campos 

DAE Jundiaí Rosemeire A. Moreira 

SANASA  Tarciani B. B. Santos  

CRHI/SE-PCJ André Luiz Sanches Navaro  

Profill/RHAMA Sidney Gusmão Agra 

Agência PCJ Patrícia G.A. Barufaldi 

Osman Fernandes 

da Silva 
ANA 

ASSEMAE Hugo Marcos Piffer Leme 

P.M. de Americana Rafael Macris 

P.M. de Americana William da Cruz Felicio 

Agência PCJ/FCTH Mayara Sakamoto Lopes 

 

1. Abertura: Aos doze dias do mês de junho de 

2019, nas dependências da Universidade 

Presbiteriana Mackenzie, em Campinas/SP, 5 

realizou-se a 5ª Reunião Conjunta CT-MH, CT-

Indústria, CT-SA para o Caderno Temático 

“Garantia de Suprimento Hídrico” (GSH). O Sr. 

André Navarro iniciou o encontro agradecendo 

a presença de todos e passou a palavra ao Sr. 10 

Gilson Camargo (Mackenzie) que deu as boas-

vindas aos membros. Passada a palavra ao Sr. 

Eduardo Léo o mesmo agradeceu a presença 

de todos, retomando os passos do processo de 

revisão do PBH PCJ 2010-2020 e a 15 

importância da participação dos Comitês PCJ e 

colaboração de todos na construção deste 

instrumento. O Sr. Francisco Lahoz 

comunicou que o vereador de Americana 

gostaria de fazer uma pequena fala sobre uma 20 

monção que está solicitando inclusão de 

conteúdo no Plano. Acordou-se que ao final da 

fala do Sr. Sidnei Agra a palavra seria passada 

ao referido vereador para sua colocação. S 

2. Apresentação GSH: O Sr. Sidnei Agra 25 

(Consórcio Profill-Rhama) iniciou a 

apresentação do conteúdo do P2 para o 

caderno GSH, expondo o histórico do produto, 

semelhante a apresentação do ECA. Destacou 

os principais tópicos de atendimento da 30 

revisão 03 do P2, e que os estudos de GSH são 

baseados em três tipos de análise (balanço 

hídrico, séries longas e SSD). Expôs os 

critérios de análise, detalhou os cenários de 

estudo e explanou as classes de criticidade 35 

adotadas. Foram apresentados os resultados 

das simulações de déficit hídrico com o SSD, 

os impactos das principais obras previstas 

(Barragem de Pedreira, Duas Pontes, Piraí e 

SAR) e as áreas de potencial aplicação de 40 

reuso, a partir do índice de favorabilidade ao 

reúso).  Apresentou, enfim, as propostas 

preliminares de ações para a questão de 

garantia do suprimento hídrico. Encerrada a 
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apresentação foi aberta a sessão para 45 

perguntas.  

3. Discussão: O Sr. Rodrigo (MP) questionou 

se a proposta de mudança da captação de 

Sumaré do Atibaia para o Jaguari está sendo 

considerada no estudo e que seria importante 50 

ser considerada. Sr. Sidnei coloca que será 

verificada como a proposta para o município 

de Sumaré é apresentada no documento e 

incorporada no mesmo. O Consórcio fará o 

encaminhamento do estudo citado pelo Sr. 55 

Rodrigo. O Sr. Marco Garcia (DAEE) 

comentou sobre o capítulo de drenagem e a 

forma como é abordado a questão de um plano 

de gestão de inundação nas bacias PCJ. 

Sugeriu então que seja apresentado com uma 60 

abordagem regional e não municipal. A Sra. 

Maria (DAE Jundiaí) questionou o nível de 

perdas apresentado para Jundiaí e se há 

possibilidade de atualizar as metas. O Sr. 

Sidnei esclareceu que vale a pena corrigir o 65 

valor das metas e principalmente atualizar o 

SSD. A mesma questionou ainda como Jundiaí 

será beneficiada com o SAR. Sr. Sidnei 

esclareceu que o SAR aumentará a 

disponibilidade dos corpos d’água e 70 

indiretamente beneficiará a captação de 

Jundiaí, havendo maior disponibilidade. Sr. 

Cid (Atibaia) colocou que foi citado 

anteriormente para o Sr. Dante que não estava 

sendo considerada uma CGH inativa na calha 75 

do Atibaia e questionou se a mesma foi 

incorporada. Sr. Sidnei citou que fará a 

verificação. Sobre a questão da CGH inativa, o 

Sr. Eduardo Léo explanou que não havia 

informação disponível para este reservatório e 80 

possivelmente foi estimado nas simulações. Sr. 

Alexandre Vilella, no contexto da fala do Dr. 

Rodrigo, colocou a necessidade de adotar o 

critério de priorização se será AC, zona ou 

município. Questionou o que se espera para o 85 

P3, para aqueles municípios que não serão 

beneficiados pelas obras previstas. Sr. Sidnei 

esclareceu que o Atlas da ANA será uma 

referência para propor ações para os 

municípios que não são atendidos pela rede de 90 

drenagem principal representada no SSD. Sem 

mais considerações, o Sr. Sidnei agradeceu a 

paciência e apontamento de todos. O Sr. 

Eduardo Léo reforçou o cronograma e que no 

período da tarde se realizará um encontro do 95 

GT- Acompanhamento para fechamento do 

Parecer Técnico dos produtos apresentados e 

debatidos. Relatou brevemente sobre os 

avanços nos demais cadernos e as discussões 

que serão iniciadas para a construção do 100 

documento referente a porção mineira das 

Bacias PCJ. Sr. Sidnei (Comitê PJ) teceu 

elogios ao material apresentado e a 

profundidade das análises realizadas.  

4. Encerramento: O Sr. Moretti (Secretário 105 

Executivo dos Comitês PCJ) agradeceu a 

presença de todos e reforçou a importância de 

que todos os coordenadores de CTs estivessem 

presentes na reunião, haja visto a 

transversalidade dos temas. O mesmo fez 110 

ainda uma breve colocação frente as falas dos 

membros no decorrer do encontro, reforçando 

que o membro que representa o município é 

quem deve levar para o governo municipal as 

discussões e decisões tomadas no contexto dos 115 

Comitês PCJ. Ressaltou o nível de 

qualificação das pessoas envolvidas nas 

discussões do PBH, em especial as abordagens 

do Ptotal. Estimulou uma reflexão aos 

membros presentes sobre a capacidade do 120 

Comitê em discutir critérios de priorização e 

de colocar em prática a priorização proposta, 

através de investimentos com recursos da 

cobrança. Encerrou, enfim, expondo a 

expectativa de que o PBH em construção seja 125 

de fato implementado. Agradeceu a presença 

de todos e deu por encerrada a reunião.  

 

 

 

 

 

 

 

Alexandre Luis Almeida Vilella                       Jorge Mercanti                            Maria Ap. C. Medeiros 
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     Coordenador da CT-MH                   Coordenador da CT-Indústria             Coordenadora da CT-SA 


